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争当排头兵 奋进新征程
● 两会特别报道 ●

我从基层来

综合环境红榜

2月份第一期村（社区）综合环境红黑榜公布
近日，我市公布了2021年2月份第一期综合环境红黑榜。

据悉，我市把村社综合环境整治作为村社换届干部履新的第一仗，开展专项攻坚行动，每周进行村（社区）综合环境比拼，设立红黑榜等，及时曝光环境脏乱村（社区），给予村社主职干部约谈、上媒体作限

期整改表态、考核扣分等，营造竞相参与、比学赶超的良好氛围。

综合环境黑榜

林巧现为瑞安经济开发区管理委员会

工程技术管理中心副主任，是九三学社社

员、瑞安市第十三届政协委员。他曾在市

住建部门基层所工作了十来年，具有丰富

的住房和城乡建设工程技术及管理经验，

善于发现基层存在的实际问题。在繁忙的

工作之余，他加强学习、提升素养，积极履

职，撰写了多件提案及信息建议。

在市政协第十三届四次会议召开期

间，林巧撰写了《关于多渠道解决夜间施工

扰民难题的建议》、《关于尽快出台瑞安市

既有住宅加装电梯资金补助政策的建议》

和《关于划拨土地使用权转让缴纳土地出

让金“最多跑一次”的建议》3件提案。其

中后两件提案引起市领导的高度重视，市

委书记麻胜聪书面批示了这两篇政协专

报。去年5月份，市住建局和市财政局联

合制定出台《关于印发瑞安市既有住宅加

装电梯财政资金补助实施办法的通知》，明

确了适用范围、补助标准、申请程序和发放

程序。

今年市两会召开前夕，林巧重点关注

城乡建设、老旧小区综合改造等经济社会

发展和民生实事等方面。经过深入调研，

他撰写了《关于多措并举解决历史遗留拆

迁安置房问题的建议》、《关于推动国有企

业参与我市老旧小区综合改造的建议》、

《关于继续实施和加大既有住宅加装电梯

资金补助的建议》提案，再次呼吁要延续实

施加装电梯给予财政资金补助的政策，提

高补助资金标准，办好办实这项民生实事。

“作为瑞安经济开发区管委会基层干

部代表，服务好企业，是我的本职工作。深

入了解企业发展之所需，根据需求来制定

不同的发展规划，着力帮助他们分析困难、

解决困难，尽力为他们提供服务，创造更大

效益，这是我的职责。”林巧说。今年，他还

撰写了《关于在建工程安全员纳入“工薪保

障”系统的建议》、《关于加快构建工业项目

用地“双合同”履约监督管理体系，助力我

市工业经济高质量发展的建议》等提案。

市人大代表叶坚是瑞安市鸿鹄家具有

限公司总经理，2005年开始涉足商业展具

行业，从技术工到中层管理，再到自主创立

自己的品牌公司，一步一个脚印，不断把公

司做大做强。

叶坚当选为市人大代表以来，积极参

与各级人大组织的企业发展调研活动，研

究、反映企业经营中存在的实际困难和遇

到的发展问题。对于民营企业营商环境存

在的问题，尤其对小微企业发展的痛点，他

尤为关注。

叶坚的老家在桐浦，他尤其关注桐浦

的工业发展和营商环境提升。通过多次实

地走访调研，他发现桐浦存在产业整体层

次较低、工业发展布局不合理等问题，认为

桐浦应该把握住乡村振兴战略和温州、瑞

安市委提出的建设中西部生态休闲产业带

的历史性机遇，紧紧围绕“生态立镇、产业

强镇、旅游兴镇”战略目标，推进产业优化、

环境整治、民生保障的有机融合，以吸引高

产低耗、生态环保、科技含量高的企业为重

点，发挥桐浦区位和生态优势，吸引大企业

大平台落户，实现镇域产业全面提升。

叶坚还认为，小微园建设是振兴实体

经济的重要举措，要切实加快推进小微企

业园建设，完善现有小微企业园区交通、生

产、生活等相关的配套设施建设，鼓励建设

多层厂房，鼓励扶持小微园开发商建立园

区专业化管理公司；积极搭建面向园区小

微企业的服务平台，提供技术开发、金融服

务、信息咨询等专业化功能型配套服务，提

高园区公共服务能力；建立小微企业园区

对外招商、招租评估备案制度，优先支持瑞

安战略新兴产业及特色优势产业的相关企

业入园集群发展，鼓励同行业企业、产业链

上下游配套企业入园集聚，着力把园区建

设成为主导产业集聚和产业链上下游延伸

拓展的特色产业基地等。

作为市人大代表，叶坚始终牢记自己

的社会责任，热心公益事业，积极为家乡发

展奉献爱心。近年来，他先后为桐浦山南

公园、公路等建设和桐浦镇小学的教育事

业发展捐资。疫情期间，他还向该镇疫情

防控一线人员提供帮助，捐赠100套防护

服，用实际行动助力疫情防控。

市人大代表叶坚：

代言家乡 建言献策
■记者张洵煜

市政协委员林巧：

心系民生 巧搭桥梁
■记者陈希林

本报讯（记者 陈京子 杨微微/文

王鹏洲/图）昨日下午，参加市政协十三

届五次会议的政协委员们，围绕市政协

主席管秀云所作的常委会工作报告和

市政协副主席陈荣臻所作的提案工作

情况报告展开分组讨论，讨论气氛十分

热烈。委员们一致认为，市政协常委会

工作报告求真务实地总结了2020年主

要工作和成效，科学规划2021年目标

任务与重点，蓝图鼓舞人心、催人奋进。

中国民主同盟、九三学社委员们

建议，提高政协委员履职工作成效，多

组织委员学习，开展研讨，提高委员对

重点工作的敏感性，针对中心工作的

调研课题和调研成果要持续跟踪，监

督推进落实。近年来，新居民人数逐

渐增多，建议加强对新居民子女的关

爱，建立新居民青少年活动中心，更好

地留住新居民。玉海广场现状与城市

发展已有些不符，希望今后能改造玉

海广场的地面铺装、绿化、排水等设

施，并融入更多文化元素。希望今年

继续延用既有住宅加装电梯的资金补

助政策，提高补助比例，并加大公积

金、物业资金补贴力度。

市工商业联合会委员们建议，瑞安

企业的代际传承是我市经济发展的一

个重点，要助力二代企业家传承及培

养。坚持工业强市不动摇，在招商引资

与本土企业培育之间要找好平衡和定

位，战新产业和传统产业之间要有系统

分析，找准重点，优化资源配置，产业合

理布局，助力瑞安经济发展。人才激励

政策的条件应适当放宽，不应有时间限

制，对已经留瑞的人才也要给予补助支

持。部分政策的门槛相对较高，许多企

业难以享受，建议进一步公开涉及政策

评估后的具体情况。适当降低门槛，加

强对小微企业的智能制造补助，让小微

企业可以享受政策红利，创新开展团购

自动化设备的模式，更优惠采购设备。

市科学技术协会、科学技术界委员

们建议，提升事业单位中高级和正高级

岗位的设置，将有助于基层科技人员的

培养和成长，更将激发高学历毕业生走

向基层、扎根基层、服务基层。围绕“十

四五”规划中瑞安要更加主动融入长三

角一体化、温瑞平原一体化等重大战略

布局，更要创新科技，吸引人才。针对

公益幼儿园建设中存在的问题，建议全

面摸排公益园招生、财政补贴去向、公

开招生摇号等。调整人才子女就学政

策，提升人才新政吸引力，建议第一、二

层次人才有瑞安户籍的应优先安排其

子女就学。

经济界一组委员们建议，机械制造

业是我市工业强项，但工业基础设施不

完善，建议建设一个集生产工装模具和

高精度机械零部件加工的小微园，将瑞

安工装制造企业、工装磨具企业和高精

度机械加工统一到园区，在此基础上整

合形成研发、设计、加工、制造一条龙的

园区，通过提高政策支持，鼓励引进国

外高精度进口设备，使有限资源得到充

分使用。激励创新，鼓励工业企业集中

创新研发，避免小而散，引进高端技术

人才，与知名大专院校合作搭建研发平

台，进一步提升机械制造业的软实力。

高职院校应培养“双师型”教师队伍，将

企业高级技术人员流通到职院，让学生

提早了解企业，掌握实操技能，学校可

根据企业发展的实际情况调整教育方

式。组织好民营企业家培训，加强培训

的针对性，强化培训的时效性。瑞安塘

河夜景初见成效，需进一步打造塘河两

岸经济，使得“夜经济”与“夜文化”同步

发展。我市在开展招商引资中，项目落

地要更具灵活性，建议成立专班，搭好

平台，加快推动项目落地。

农业界委员们建议，充分发挥供销

合作、主导作用，建立专业的平台，向农

户提供优质种苗、先进种养技术、安全

合格的农药、化肥。效益是农业发展的

核心，要引领、培育一家销售型的农业

龙头企业，解决农户的后顾之忧，维持

农产品稳定的价格体系，并设立培育基

金，对特殊因素造成的价格偏低、大幅

度亏损的给予扶持。要加大农业人才

引入力度，加强农户培训，培育更多的

农业技术人才。在引进优质农业龙头

企业的同时，加大本地特色农业企业的

扶持力度，为农民提供更多的服务。

教育界、体育界委员们建议，我市

特殊教育资源仍十分紧缺，应尽快建设

特殊教育学校分校，以满足全市特殊家

庭教育需求，并建立特殊教育经费专用

管理机构，建立特殊教育教师个人发展

和福利待遇长效机制，保障残疾儿童少

年享有公平而有质量的教育。应更加

关注心理健康教育，建立我市心理健康

体系。建议在中心镇建立一所标准化

的初中寄宿学校，以利于提高教学质

量，农村薄弱学校委托私立学校、城区

学校托管实现共同发展，并加强新进教

师的培养，促进教育均衡发展。在引入

人才的同时，要更加关注如何留人、管

人、用人，提高待遇，解决人才的实际困

难，适当提高高级职称的比例，拓宽人

才发展渠道，并为专业技术人才搭建锻

炼培训的平台，助力其成长。

新闻出版和文化艺术界委员们建

议，继续加强童话寓言基地建设，充分

利用本土资源，获取更多的关注度，为

瑞安文化建设再添一张金名片。加强

公共文化设施建设，要合理布局，均衡

发展。要多为“文化雅集”组办展览，

发展文艺范的项目。打响“南戏故里”

等一系列文化品牌，编辑更多有关文

化瑞安的系列丛书，让更多的人了解

瑞安文化。

政协委员分组讨论常委会工作报告等

履职尽责献良言
凝心聚力谋发展
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村社红榜

兴隆社区
沿江社区

虹北社区

向阳社区

江都社区
周家桥社区
香桥村
雅儒村
林中村
杜山头村
繁荣村
新安村
张宅村
泛浦村
东岙村
东源村
龙腾村
六甲村
云峰村
均路村
林源村
行己村

村社书记

戴秀琴
黄修静

邹建新

李洋洋

张巨泽
潘晓平
余建春
贾小锋
黄寿立
姚则云
应祖远
许小灶
张其通
孔令毓
陈先寅
吴魁胜
陈茂丰
项宝豹
毛垂孟
陈听勇
林炳芬
陈锦孟

驻村干部

张隆、黄丽丽
陈俐俐

陈志、李俊、郑勤珺、王文鹿、狄晓玲、
周爱宵

李伟、孙治察、余微微、郑军、林蕾、倪
建伟、黄小云、郑洪、白洪激、徐娜、王
孔浓、林秀兰、陈文怡、杨云钦、张澄晖

李伟、潘小绿
杨小秋
蔡余龙
季金伟

翁姜文、陈志勇
郑亮

王蓓蓓、郭强
钱晓辉
叶荷
徐象巧

陈广权、沈丽宇、丁朝发
黄通行、郑肖媚

连克周
陈素兰

张清清、陈光辉
马志添
李添

吴极芳、颜道茜

联系片长

夏小开
林琴

白金绿

黄文海、郑建胜、
薛孝永、孔德财

夏荣听
薛行岳
闵安剑
王仕宪
张时貌
周象串
邵大治
何锦华
金斌
陈峰
蔡晓东
鲁云高
连克周
何东
洪万旺
陈国宪
陈冬梅
余盛强

所属乡镇
（街道）
安阳街道
玉海街道

锦湖街道

东山街道

潘岱街道
莘塍街道
汀田街道
上望街道
南滨街道
飞云街道
云周街道
仙降街道
塘下镇
马屿镇
曹村镇
平阳坑镇
高楼镇
陶山镇
桐浦镇
湖岭镇
林川镇
芳庄乡
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22

村社黑榜

广场社区

永胜门社区

礁石社区

北龙村

集善社区（新星村）

董九村

汀四村

东安村

龙潜村

龙头村

祥峰村

龙洋社区

东塘岙村

南阳新村

碗窑村

篁坑村

梅水村

丰和村

阮坑村

南溪村

林溪村

金山头村

村社书记

潘林妹

王雪丹

杨建兴

蔡君华

王伟奇

陈积松

张炳昌

潘光植

郑招楼

李新丰

孙启银

梁上游

林仕权

郑朝坤

陈乃烨

童洪贵

林如法

孔令淡

张胜利

陈德华

林瑞国

林信康

驻村干部

潘晓春、阮荣平

林正国

陈哲、郑哲

黄国钦

郑雅、陈永军

吴微云

林国超

李玲

彭云舜、吴思思

陈蔡雪

薛孝东、戴宪烨

蔡林英

夏浩

郑广、郑园园

洪维聪、李伊妮

施明靖、木心愉、陈舜兵

吴雅

林程鹏、陈玉英、林旭舫、郑福勃

木利超

陈健、叶一青、朱晓芝、吴海霜

姚佳、黄毅、娄慧惠

朱瑞

联系片长

彭启华

张春亮

陈德顺

张聪棉

苏青青

厉少光

苏志普

梁海华

潘小伟

周象串

郭晓国

王洪磊

蒋时云

王建强

郑行知

杨雪萍

谢作余

包正碧

洪万旺

金洲

郑如帆

王伟利

所属乡镇
（街道）

安阳街道

玉海街道

锦湖街道

东山街道

潘岱街道

莘塍街道

汀田街道

上望街道

南滨街道

飞云街道

云周街道

仙降街道

塘下镇

马屿镇

曹村镇

平阳坑镇

高楼镇

陶山镇

桐浦镇

湖岭镇

林川镇

芳庄乡


